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Radschnellwege in Mannheim als Teil des Verkehrssystems der Metropolregion Rhein-Neckar 
- Fördermittel des Bundes 

Mannheim plant im Rahmen der Entwicklung Franklin und der Entwicklung Grünzug Nordost einen 
Radschnellweg zu bauen. Der Bund kann sich künftig am Bau von Radschnellwegen der Länder, 
Gemeinden und Gemeindeverbände finanziell beteiligen. Der Bundesrat hat einem entsprechenden 
Gesetzesbeschluss des Bundestages vom 27. April am 02. Juni 2017 zugestimmt. 
Förderungsfähig sind allerdings nur solche Radschnellwege, die einen schnellen und möglichst 
störungsfreien Verkehr ermöglichen. Dafür müssen sie über rund 2000 Fahrradfahrten pro Tag 
aufweisen und ca. vier Meter breit sein. Außerdem dürfen sie nicht in erster Linie touristischen 
Zwecken dienen, sondern müssen wichtig für den Berufs- und Pendelverkehr sein. 

Wir fragen die Verwaltung : 

· 1. Beabsichtigt die Stadt, sich um Fördermittel des Bundes für den Bau von Radschnellwegen 
zu bewerben? 

2. Wie sind Radschnellwege allgemein definiert und welche Kriterien muss ein solcher erfüllen, 
um die Voraussetzungen für eine Bundesförderung zu erfüllen (Streckenführung, 
Nutzerfrequenz, bauliche Bedingungen, Beleuchtung)? 

3. Gibt es bereits Untersuchungen zur Veränderung von Verkehrsströmen durch 
Radschnellwege allgemein , wenn ja mit welchen Ergebnissen? 

4. Gibt es eine entsprechende Studie für Mannheim und die Region? Wenn nein, ist dies in der 
Stadtverwaltung bzw. im Verband Metropolregion Rhein-Neckar geplant? 

5. Wie sind die künftigen Radschnellwege in Mannheim eingebunden in das Verkehrssystem 
der Metropolregion Rhein-Neckar? 

6. Wie viele Fahrradfahrten pro Tag schätzt die Verwaltung für die geplanten Radschnellwege 
Franklin und Grünzug Nordost? 
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